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Ata da Sétima Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Saúde de Uberaba  

 

Aos cinco dias do mês de dezembro de dois mil e doze, às 

dezoito horas e trinta minutos, realizou-se na sede da 

Secretaria Municipal de Saúde, situada à Avenida Guilherme 

Ferreira número 1539, a Sétima Reunião Ordinária do Conselho 

Municipal de Saúde de Uberaba - Gestão dois mil e doze – 

dois mil e dezesseis, com a seguinte pauta: (1) Verificação de 

quorum; (2) Leitura da Pauta para apreciação; (3) 

Apresentação de outros assuntos para apreciação; (4) 

Leitura, para aprovação da ata da Sexta Reunião Ordinária 

do Conselho Municipal de Saúde de Uberaba; (5) Leitura e 

apreciação de requerimentos; (6) Informes da Mesa Diretora; 

(7) Apresentação de questionamentos referentes ao 

demonstrativo financeiro do mês de outubro de 2012; (8) 

Informes dos conselheiros; (9) Apresentação, para aprovação, 

da Prestação de Contas do Programa Saúde em Casa 

referente ao primeiro semestre de 2012; (10) Respostas do 

Departamento de Vigilância Sanitária sobre inspeções 

realizadas na Unidade de Pronto Atendimento São Benedito e 

Centro de Atenção Integral à Saúde da Mulher; 11) 

Apresentação do Relatório Circunstanciado das Ações da 

Secretaria de Saúde, referente ao segundo quadrimestre de 

2012 (Maio,Junho, Julho e Agosto), em obediência à Lei 

Complementar 141 de 13 de janeiro de 2012.   Conselheiros 

Presentes: Maria Alice Modesto Veludo, Mônica Arantes 

Ribeiro Campos, Manoel Tavares Neto, Rita de Cássia 

Rodrigues Sene, Beatriz Alves Ferreira, Maurício Ferreira, 

Marieta de Magalhães Barbalho, Alan Damas, Elizeu Carmo 

de Araújo, Lázaro Gonçalves Ferreira, Nádia Maria de Souza 

Mazeto, Benedito Liberaltino,  Weufale Eustaquio Diniz,   Gilvan 

Nogueira da Silva, Maria Rosa Florentino, Genilda de Almeida 

Brito e Maria Geralda Borges de  Jesus. Representante(s) da 

Secretaria Municipal de Saúde: Ana Lúcia Vasconcelos de 

Paula Moreira e Gisele Cristina de Carvalho Barcelos;  

Convidados: Simone Alves da Mata, Cristiane Pereira 
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Fernandes, Elaine Teles Vilela Teodoro, Walter Maluf, Rodrigo 

Fernandes e Oliveira, Emerson Mariano de Almeida, Maria 

Cristina Strama, Fernanda Carolina Camargo, Eliane Cordeiro 

e Adriana Aveiro. (1) Verificação de quorum e início da 

reunião: A reunião teve início às dezenove horas quando foi 

confirmado o quorum. Foram apresentadas justificativas das 

ausências dos conselheiros Aurélio, Luiz Antônio, Antônio 

Reginaldo, Joaquina de Fátima, Denise Malvina, Fernando 

Henrique e Rafael. (2) Leitura da pauta para apreciação: A 

pauta foi aprovada por todos. (3) Apresentação de outros 

assuntos para apreciação: A Presidente do Conselho Rita 

Sene solicitou ao Plenário a autorização para a apresentação 

do Programa de Educação pelo Trabalho para a 

SAÚDE/Vigilância Epidemiológica PET/VS 2013/2014 da 

Universidade de Uberaba – UNIUBE e da Universidade Federal 

do Triângulo Mineiro. O Plenário aprovou a apresentação. As 

responsáveis pelos Programas, a professora Eliane Cordeiro 

(UNIUBE) e a professora Adriana Aveiro (UFTM) informaram aos 

conselheiros que o referido Programa é parte integrante do 

PRÓ- SAÚDE III anteriormente aprovado pelo Conselho e é 

destinado a fomentar grupos de aprendizagem tutorial na 

Vigilância em Saúde, caracterizando-se pela promoção da 

integração ensino-serviço-comunidade e a educação pelo 

trabalho com o objetivo de formar profissionais de saúde com 

o perfil adequado às necessidades das políticas de Saúde do 

País. Após os esclarecimentos o Plenário do Conselho aprovou 

a adesão do município de Uberaba ao Edital de 

Convocação nº 28 de 22 de novembro de 2012- Seleção para 

o PET- Saúde Vigilância em Saúde, que é parte integrante do 

Programa Nacional de Reorientação da Formação Profissional 

em Saúde (Pro-Saúde) em parceira com a Universidade de 

Uberaba (UNIUBE) e Universidade Federal do Triângulo 

Mineiro(UFTM).      (4) Leitura, para aprovação, da ata da Sexta 

Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde de 

Uberaba; A ata foi aprovada por todos os presentes.  (5) 

Leitura e apreciação de requerimentos; Requerimento do 

Conselheiro Elizeu pelo qual solicita esclarecimentos à 
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Secretaria de Saúde sobre o Contrato do Hospital de Clínicas 

da UFTM. O requerimento foi aprovado. (6) Informes da Mesa 

Diretora: a) Documentos recebidos: 1) Relatórios de Gestão 

Financeira da Secretaria de Saúde referentes aos meses de 

maio, junho, julho e agosto de 2012.  2) Auditoria número 

12331 do Departamento Nacional de Auditoria do SUS 

realizada no Programa Hiperdia da Secretaria de Saúde. O 

Plenário do Conselho decidiu pela elaboração de uma 

Recomendação direcionada à Secretaria de Saúde para que 

seja realizado um estudo para avaliar o referido Programa e 

possíveis adequações. b) O Plenário do Conselho decidiu 

realizar a Reunião Ordinária do mês de janeiro de 2013 no dia 

09/01. c) A conselheira Maria Alice informou que os pacientes 

da ACAP( Associação Cristã de Combate à Pobreza) que, 

recentemente a Secretaria assumiu a gerência, serão 

encaminhados para uma Residência Terapêutica em imóvel 

próprio da Prefeitura e cadastrada no Ministério da Saúde 

com repasse de recursos financeiros para o município. d) A 

conselheira Nádia informou que a Secretaria Estadual já 

encaminhou as fitas de glicemia para as Regionais e o 

fortalecimento aos usuários será regularizado em janeiro. e)  

Foi lido um relatório de visitas do conselheiro Municipal 

Antônio Reginaldo e do conselheiro Estadual Jurandir. Os 

conselheiros foram à UPA III do Parque do Mirante e ao 

Hospital de Clínicas da UFTM e constataram algumas 

irregularidades. O Plenário do Conselho decidiu solicitar 

inspeção da Vigilância Sanitária nos dois serviços de saúde. f) 

A presidente do Conselho Rita Sene informou que houve uma 

reunião dos conselheiros municipais com o Prefeito eleito 

Paulo Piau na qual os conselheiros apresentaram a proposta 

do Conselho para a gestão da Saúde e que a ata está 

disponível para consulta na Secretaria Executiva do Conselho. 

(7) Apresentação de questionamentos referentes ao 

demonstrativo financeiro do mês de setembro de 2012; Não 

houve questionamentos. (8) Informes dos conselheiros: a) A 

conselheira Marieta disse que será realizada a Campanha 

“Traga de Volta” que tem como objetivo recolher 
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medicamentos vencidos para dar destino adequado aos 

mesmos. b) O conselheiro Maurício disse que assumiu a 

Presidência da CIST- Comissão Intersetorial de Saúde do 

Trabalhador que é ligado ao CEREST – Centro regional de 

referência em saúde do trabalhador. Disse que muitos 

problemas precisam ser resolvidos e que a CIST, segundo a 

legislação é parte do Conselho de Saúde. c) A conselheira 

Maria Rosa disse que não assinou a ata porque não tem 

acesso à internet. Os conselheiros discutiram  sobre qual seria 

a melhor maneira para que todos os conselheiros possam ler a 

ata antes da reunião. Após posicionamentos, ficou decidido 

que a ata seria encaminhada por e-mail em PDF e, pouco 

antes das reuniões seria disponibilizada para os conselheiros 

que não têm acesso à internet e, todas as propostas de 

modificações seriam lidas no Plenário para aprovação. d) A 

conselheira Genilda questionou se nas Unidades de Saúde há 

a relação dos bens patrimoniados e solicitou cópia para o 

Conselho. e) O conselheiro Gilvan agradeceu a todos pela 

oportunidade de participar do Conselho. (9) Apresentação, 

para aprovação, da Prestação de Contas do Programa Saúde 

em Casa referente ao primeiro semestre de 2012. A Diretora 

de Atenção Básica da Secretaria de Saúde Elaine Teles e a 

Diretora do Departamento Financeiro Cristiane Fernandes 

disseram que houve reunião de trabalho para apresentação 

da Prestação de Contas e compareceram os conselheiros 

Elizeu, Maria Rosa e Beatriz. Cristiane informou que a referida 

Prestação de Contas é referente aos meses de janeiro a 

outubro de 2012 e que, posteriormente, em outra reunião do 

Conselho será apresentada a Prestação de Contas dos meses 

de novembro a dezembro. O conselheiro Elizeu, 

representando  a comissão de conselheiros, disse que não 

detectaram nenhum problema na referida Prestação de 

Contas. Após as respostas a todos os questionamentos, a 

Prestação de Contas do Programa Saúde em Casa referente 

ao primeiro semestre de 2012 foi aprovada  pela maioria dos 

conselheiros presentes com a abstenção da conselheira 

Genilda. (10) Respostas do Departamento de Vigilância 
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Sanitária sobre inspeções realizadas na Unidade de Pronto 

Atendimento São Benedito e Centro de Atenção Integral à 

Saúde da Mulher; O diretor da Vigilância Sanitária Emerson 

Mariano disse que recebeu a solicitação do Conselho para 

efetuar vistorias nas duas Unidades. Disse que, quanto ao 

CAISM, havia problema na autoclave e na estufa que já 

foram desativadas e que os serviços de esterilização foram 

terceirizados por falta do equipamento no local. Emerson 

acrescentou que a Vigilância Sanitária notificou o 

estabelecimento. Quanto à UPA São Benedito, a equipe da 

Vigilância Sanitária percebeu que após o recebimento do 

relatório do Conselho, alguns problemas já foram 

solucionados como os dispensadores de sabonete líquido, os 

lençóis descartáveis e a troca das camas estragadas. 

Emerson disse que ainda estão pendentes as lixeiras e que 

houve a recomendação de tirar o mictório do banheiro 

porque os usuários estavam defecando no mesmo e já foi 

feito o empenho para repor a porta. O Diretor disse que foram 

feitas duas visitas e duas notificações e que a VISA vai retornar 

para verificar as modificações propostas. A Presidente Rita 

Sene disse que, no início, as visitas dos conselheiros nas 

Unidades de Saúde foram polêmicas mas o ponto positivo é 

que foi estabelecido um bom fluxo de comunicação com a 

Vigilância Sanitária e deve ser continuado esse processo. Ao 

final, Rita agradeceu a presença do Diretor Emerson Mariano.  

(11) Apresentação do Relatório Circunstanciado das Ações da 

Secretaria de Saúde, referente ao segundo quadrimestre de 

2012 (Maio, Junho, Julho e Agosto), em obediência à Lei 

Complementar 141 de 13 de janeiro de 2012. A Assessora da 

Secretaria de Saúde Maria Alice Modesto Veludo iniciou a 

apresentação convidando a Diretora do Departamento 

Financeiro da Secretaria de Saúde Cristiane Fernandes para 

apresentar a movimentação financeira referente ao período. 

Em seguida, representando o Departamento de Auditoria da 

Secretaria de Saúde, o servidor Rodrigo Fernandes, 

apresentou as Auditorias realizadas. Rodrigo informou aos 

conselheiros que existem as Auditorias programadas e 
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também as Auditorias Extraordinárias solicitadas pelo gestor 

ou por outros setores da Secretaria de Saúde e esclareceu 

todas as dúvidas dos mesmos.  Logo após a Diretora de 

Atenção Especializada Maria Cristina Strama apresentou os 

dados atuais do Programa de Agendamento Eletrônico. 

Cristina disse que vários usuários ainda estão apresentando 

reclamações em relação às consultas no Ambulatório Maria 

da Glória e por isso, foi realizada Reunião de trabalho para 

melhorar o agendamento. Cristina acrescentou que é um 

Programa recente, que a Equipe da Secretaria  reconhece as 

dificuldades são necessárias diversas adequações 

principalmente no setor de informática, mas os avanços são 

inegáveis no sentido de humanizar o atendimento ao usuário. 

Finalizando a Apresentação, Rita Sene mostrou toda a 

Produção Ambulatorial referente aos meses de maio, junho, 

julho e agosto de 2012. Encerramento: Após todos os assuntos 

discutidos, às vinte e uma horas, a  Sétima Reunião Ordinária 

da Gestão Dois Mil e Doze – Dois Mil e Dezesseis do Conselho 

Municipal de Saúde  de Uberaba,  foi encerrada e eu, Mônica 

Arantes Ribeiro Campos, lavrei a presente ata, que depois de 

lida e aprovada, será assinada por todos os presentes. 

Uberaba, nove de janeiro de dois mil e treze. 
 

Maria Alice Modesto Veludo ........................................................... 

Mônica  Arantes Ribeiro Campos.................................................... 

Manoel Tavares Neto........................................................................ 

Rita de Cássia Rodrigues Sene......................................................... 

Beatriz Alves Ferreira.......................................................................... 

Maurício Ferreira................................................................................. 

Marieta de Magalhães Barbalho..................................................... 

Alan Damas........................................................................................ 

Elizeu do Carmo de Araújo.............................................................. 

Lázaro Gonçalves Ferreira................................................................ 



 

Conselho Municipal de Saúde de Uberaba 
 

Livro de Atas das Reuniões de 2012 

Folha 

nº 

  

 

 

Ata da Setima Reunião Ordinária da Gestão 2012-2016 do Conselho Municipal de Saúde de Uberaba 

 

53 

Nádia Maria de Souza Mazeto......................................................... 

Benedito Liberaltino........................................................................... 

Weufale Eustáquio Diniz.................................................................... 

Gilvan Nogueira da Silva.................................................................. 

Maria Rosa Florentino........................................................................  

Genilda de Almeida Brito ................................................................. 

Maria Geralda Borges de Jesus........................................................ 


